

## Rajoy tendrá que declarar como testigo por la Gürtel

El tribunal tomó la decisión por dos votos contra uno y con la oposición de la fiscalía, que no la considera útil

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**  
El tribunal que enjuicia el caso Gürtel, la Sección Segunda de lo Penal de la Audiencia Nacional, decidió ayer llamar a declarar co-

mo testigo al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. Los magistrados, que en dos ocasiones anteriores rechazaron esta misma petición, dieron esta vez la razón a las acusaciones populares por dos votos contra uno. La Fiscalía Anticorrupción se mostró contraria a la citación al entender que la testifical del jefe del Ejecutivo no era "ni útil ni necesaria".

La decisión del tribunal fue acogida en el PP con estupor. Rajoy será el primer presidente de Gobierno español en ejercicio que acuda a declarar como testigo ante un tribunal de justicia. Y lo hará por un caso de corrupción que lleva desde febrero de 2009 condicionando la agenda política de los populares.

La declaración de Rajoy fue reclamada por la Asociación de Abogados Demócratas por Europa (Adade), encabezada por el letrado progresista José Mariano Benítez de Lugo. Era la tercera vez que lo hacía. Las otras fueron desestimadas en enero de 2015 y octubre pasado. La decisión de ayer contó con el voto contrario de uno de los tres magistrados de la sala. Los antecedentes apuntan a su presidente, el conservador Ángel Hurtado, aunque la Audiencia Nacional no lo confirmó. **PÁGINA 17**  
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

## Junqueras amenaza con la independencia si no hay referéndum

P. RÍOS / D. CORDERO, **Barcelona**  
El líder de Esquerra Republicana (ERC) y vicepresidente de la Generalitat, Oriol Junqueras, defendió ayer la posibilidad de proclamar la independencia de manera unilateral si el Gobierno central impide el referéndum sobre la secesión. Una declaración que hizo después de que el Ejecutivo catalán acordara celebrar esta semana un acto para mostrar unidad. **PÁGINA 18**

### ADEMÁS



## Facebook se pasa a la realidad aumentada

Mark Zuckerberg desveló ayer los planes de Facebook. Ya no habla de realidad virtual, sino aumentada. **P42**

## Cae una red de pedofilia que operaba por WhatsApp P24

## Cine para redimir en un centro de reinserción P25

## La italiana Atlantia amaga con una opa a Abertis P41



Theresa May, ayer a las puertas de Downing Street. / DANIEL SORABJI (AFP)

## May aprovecha el 'Brexit' para convocar elecciones

PABLO GUIMÓN, **Londres**  
La primera ministra británica, Theresa May, anunció ayer la convocatoria de elecciones anticipadas el 8 de junio para afrontar con más fuerza las negocia-

ciones del Brexit. Los conservadores confían en aprovechar la ventaja que marcan los sondeos para reforzar la frágil mayoría parlamentaria. **PÁGINAS 3 Y 4**  
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

## España será la que más crezca de las grandes economías desarrolladas

El FMI prevé una mayor expansión mundial este año y el próximo

AMANDA MARS, **Washington**  
El crecimiento de la economía mundial toma fuerza a pesar de las incertidumbres políticas y los riesgos geopolíticos que la acechan, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). En sus previsiones de primavera, publicadas ayer, el Fondo eleva la previsión de crecimiento mundial una décima, hasta el 3,5%, y espera que la expansión sea del 3,6% en 2018. España será, según el pronóstico del organismo, la que más crezca este año entre las grandes economías desarrolladas, con un 2,6%, tres décimas más de lo que estimaba hasta ahora. **PÁGINAS 38 Y 39**

## Maduro quiere armar a un millón de civiles en Venezuela

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
Mientras la oposición venezolana se prepara para protagonizar hoy una gran manifestación en Caracas, el presidente, Nicolás Maduro, hizo pública su intención de armar a un millón de civiles como miembros de la Milicia Nacional Bolivariana. El cuerpo, que sirve de apoyo a las fuerzas armadas, cuenta con cientos de miles de efectivos. Las demostraciones de fuerza del chavismo tras la ola de protestas de las últimas semanas han elevado la tensión en el país. El Gobierno responderá con una movilización alternativa a la manifestación de hoy. **PÁGINA 8**

Los escenarios políticos de ambos países mantienen paralelismos evidentes

## La campaña francesa en versión española

RUBÉN AMÓN, **París**  
ENVIADO ESPECIAL  
Cuatro de los cinco candidatos que se juegan el domingo la primera vuelta de las elecciones a la presidencia de Francia tienen equivalencias entre los políticos españoles. Solo se queda sin réplica la líder de la extrema derecha, Marine Le Pen. Emmanuel Macron y Albert Rivera han cotejado sus pro-

gramas para ver cómo pescar en el caladero sociológico moderado. Las opciones de Jean-Luc Mélenchon en la extrema izquierda han crecido gracias al camino que abrió Pablo Iglesias. Benoît Hamon, como Pedro Sánchez, ilustra la apuesta izquierdista del socialismo y François Fillon sería el candidato que provoca embarazo en las filas de los populares. **PÁGINA 5**

ESTE JUEVES  
**BOTE**  
30,5  
MILLONES DE €  
¡Madre mía! Qué dinero!...  
La Primitiva